

DEZITTER (*Armand-Auguste*), Sergent de la Force publique [Flessinghe (Hollande), 18.3.1868-Banzyville, 19.5.1893]. Né de parents belges.

Après avoir servi dans l'armée de 1884 à 1887, il entra à la police de Bruxelles, le 1^{er} août 1891. L'année suivante, il passait au service de l'État Indépendant du Congo et quittait Anvers le 6 septembre, en qualité de sergent de la Force publique.

Désigné le 6 octobre, pour l'expédition Ubangi-Bomu, il arriva en janvier 1893 à Yakoma, où il résida jusqu'en mars. Commissionné pour faire partie de l'expédition Hanolet vers le Dar-Benda, Dezitter fut adjoint au lieutenant Stroobant et quitta Yakoma pour Bangasso avec un détachement de 20 hommes. Le 4 mai, Stroobant quittait Bangasso en compagnie de Hennebert et de Dezitter, et des vingt hommes de Yakoma. Le 15 mai, à 4 heures du soir, ils arrivaient à Rafai, où se trouvait de La Kéthulle; ils se rendirent le lendemain au village de Sandu, à six heures et demie de marche en aval de Rafai, pour y fonder un poste; Hennebert et Dezitter étaient malades; on manquait de vivres et d'interprètes. Son état s'aggravant, Dezitter fut obligé de descendre à Banzyville, où il succomba le 19 mai.

21 septembre 1949.
M. Coosemans.

P. L. Lotar, *Grande Chronique du Bomu*, *Mém. de l'I.R.C.B.*, 1940, pp. 67, 142. — Stroobant, *Journal inédit*.